
	

	

	
Relatório	da	Reunião	do	Grupo	de	Trabalho	das	Espécies	Bentónicas,	VIII	&	IX	
Segunda-feira	16	de	abril	de	2018	-	Madrid	
	
	
Introdução	
	
O	 Presidente	 do	 Grupo	 de	 trabalho	 anunciou	 que	 a	 Comissão	 Europeia	 não	 estaria	
representada	 durante	 a	 reunião	 -	 o	 que	 lamenta.	 A	 proposta	 da	 Comissão	 relativa	 ao	
plano	de	gestão	das	águas	ocidentais	será	emitida	durante	o	Comité	Executivo	de	30	de	
maio	de	2018.		
O	Relatório	da	reunião	anterior	foi	validado	sem	quaisquer	alterações.		
	
Projeto	de	Interligação	Elétrica	França	-	Espanha	
	
Os	representantes	de	RTE	e	REE	apresentaram	o	seu	projeto,	respetivo	estado	de	avanço	
e	calendário.		
Este	projeto	de	interligação	dá	resposta	a	uma	decisão	europeia	de	2002	e	destina-se	a	
melhorar	 o	 intercâmbio	 de	 energia	 entre	 os	 Estados	 Membros.	 Atualmente,	 França	 e	
Espanha	estão	interligadas	na	proporção	de	2400	W,	sendo	o	objetivo	de	8000	MW.		
O	 traçado	 completo	 do	 projeto	 ainda	 não	 foi	 confirmado,	 mas	 estão	 a	 ser	 tomadas	
inúmeras	 precauções	 para	 que	 a	 instalação	 não	 tenha	 impactos	 nem	 nas	 atividades	
humanas	 (pesca	 incluída)	 nem	 no	 ambiente.	 Deste	 modo,	 os	 cabos	 serão	 soterrados	
bastante	 profundamente	 para	 que	 os	 pescadores	 possam	 continuar	 a	 exercer	 a	 sua	
profissão	na	zona,	após	o	período	das	obras.		
Um	 estudo	 de	 impacto	 ambiental,	 cujos	 resultados	 serão	 conhecidos	 em	 2020,	 está	
atualmente	em	curso.	
	
Os	Membros	do	CC	Sul	preocuparam-se	com	os	impactos	ambientais	sobre	a	fauna,	pelo	
que	se	interessaram	nos	futuros	resultados	do	estudo	de	impacto.	Gostariam	também	de	
se	assegurar	de	que,	em	caso	de	encerramento	das	zonas	de	pesca	durante	o	período	das	
obras,	fosse	implementado	um	sistema	de	indemnizações.		
O	Presidente	do	Grupo	de	Trabalho	concluiu,	dizendo	que	o	CC	Sul	transmitirá	todas	as	
informações	aos	membros,	logo	que	estas	estiverem	disponíveis.		
	
Medidas	Técnicas	

	
Na	 sequência	 da	 proposta	 de	 Regulamento	 da	 Comissão	 Europeia,	 foi	 dado	 início	 à	
reunião	tripartida	entre	as	Instituições	Europeias.		
Os	 Membros	 do	 CC	 Sul	 têm	 muitas	 interrogações	 relativamente	 a	 esta	 proposta	 da	
Comissão	 Europeia.	 Na	 ausência	 da	 Comissão,	 não	 foi	 possível	 os	 Membros	 obterem	
mais	informações.	Contudo,	um	representante	da	Comissão	estará	presente	no	dia	30	de	
maio,	aquando	do	Comité	Executivo	do	CC	Sul.		



	

	

	
Plano	de	Gestão	das	Águas	Ocidentais	

	
Laurent	 Baranger	 da	 Universidade	 de	Nantes	 apresentou	 uma	 ferramenta	 em	 fase	 de	
desenvolvimento,	 que	 permite	 determinar	 níveis	 de	 atividade	 abaixo	 dos	 quais	 os	
equilíbrios	 socioeconómicos	 são	duravelmente	afetados.	Esse	método	permite	 testar	o	
impacto	 de	 diferentes	 cenários	 de	 gestão	 sobre	 a	 rentabilidade	 de	 uma	 empresa	 de	
pesca	e	expressar,	assim,	a	tomada	de	decisão	com	maior	transparência.		
	
Esta	apresentação	permitiu	aos	Membros	do	CC	Sul	expressar	a	sua	vontade	de	um	novo	
sistema	 de	 gestão	 com	 maior	 estabilidade	 (lógicas	 plurianuais,	 pluriespecíficas…)	 e	
manter,	 para	 além	 disso,	 a	 biodiversidade.	 Esta	 ferramenta	 permite	 salientar	 os	
benefícios	dessa	 ideia,	 levando	 também	em	consideração	as	 contingências	económicas	
externas	(preço	do	petróleo,	por	exemplo).	
Por	fim,	esta	ferramenta	é,	segundo	Laurent	Baranger,	extremamente	flexível,	sendo,	no	
futuro,	 possível	 incluir	 no	 modelo	 novas	 frotas,	 espécies,	 medidas	 de	 gestão	 (QIT)	 e	
outras,	de	modo	a	corresponder	sempre	à	realidade	das	pescas.		
	
Os	Membros	do	CC	Sul	estão	satisfeitos	com	esse	estudo,	desejam	que	seja	prosseguido	e	
que	sejam	desenvolvidos	outros	estudos	sobre	os	aspetos	socioeconómicos.		
	
	
Ponto	de	informações	diversas	
	
A	ANOP	procederá	a	uma	apresentação	sobre	o	plano	de	gestão	no	próximo	Comité	
Executivo.		
	
O	Presidente	do	Grupo	de	Trabalho	informou	que	um	ponto	de	situação	sobre	o	Esturjão	
estará	na	Ordem	do	Dia	da	próxima	reunião,	estando	elementos	de	informação	em	linha,	
em	diferentes	idiomas,	na	página	Web	do	CC	Sul.	
	
	
	
	
	
	
	
	
	


